

NOTES D'ALLOCUTION DE
L'HONORABLE NOËL A. KINSELLA
PRÉSIDENT DU SÉNAT

À L'OCCASION D'UNE RÉCEPTION ORGANISÉE PAR L'ASSOCIATION
DIPLOMATIQUE D'OTTAWA ET LES AMBASSADRICES D'OTTAWA POUR
CÉLÉBRER LA JOURNÉE INTERNATIONALE DE LA FEMME

OTTAWA
8 MARS 2011

Honorables Sénateurs,
Mesdames et Messieurs les Députés,
Mesdames et Messieurs les Membres des corps diplomatiques,
Distingués invités,
Mesdames et Messieurs,

C'est pour moi un plaisir d'être avec vous ici aujourd'hui afin de célébrer la Journée internationale de la femme. Chaque année, le 8 mars offre l'occasion aux familles, aux communautés et aux organisations de toutes sortes, ainsi qu'à chacun d'entre nous, de rendre hommage et de réfléchir aux contributions et aux réussites des femmes dans les sphères sociale, politique, intellectuelle et économique.

Cela fait un siècle aujourd'hui que la Journée internationale de la femme a été pour la première fois célébrée, le 9 mars 1911, en Autriche, au Danemark, en Allemagne et en Suisse. Cette journée constituait alors un moyen d'attirer l'attention sur les nombreuses iniquités qui touchaient les femmes, notamment, dans le domaine du travail, en matière d'horaires et de salaires. Il est bon de se rappeler que les femmes n'avaient alors pas le droit de vote et que, au Canada, elles ne pouvaient être nommées au Sénat.

Depuis lors, de nombreux progrès ont été accomplis, dans bien des domaines, mais beaucoup reste encore à faire aujourd'hui pour remédier aux injustices sociales et aux préjugés. Nous avons eu la chance, au Canada, de connaître, au fil des années, de nombreuses femmes fortes qui ont su faire preuve du leadership requis. Parmi les plus connues, on citera bien entendu les Célèbres cinq, à qui une statue rend hommage sur la Colline du Parlement. Puis sont venues Emily Murphy, Nellie McClung, Henrietta Muir Edwards, Louise McKinney et Irene Parlby.

Lorsque l'on connaît la force de caractère et le sens du leadership dont ont su faire preuve tant de femmes depuis un siècle, le thème de cette Journée internationale de la femme, qui est cette année au Canada « Force du leadership. Force des femmes. Force du monde : Égalité », semble tout particulièrement approprié.

Rendons donc hommage à toutes ces femmes qui ont œuvré avec courage pour le changement, soyons conscients des progrès accomplis, et continuons chaque jour d'agir afin que les femmes jouissent de l'égalité, à toutes les tribunes, partout dans le monde.